

# EL CORREO

Año XXVI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Jueves 15 de Junio de 1905

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9108

## EL EQUÍVOCO

Las sesiones parlamentarias de ayer produjeron en todos los amantes del régimen una impresión de hondísima tristeza. Nunca se ha visto tan bajo el principio de autoridad en su encarnación suprema, ni Gabinete alguno en postura tan desairada y angustiosa.

Era unánime la sospecha de que el Gobierno carecía de la confianza de las Cortes.

Ni aun los ministros dudaban de ello, pues los más jactanciosos sólo a las groserías del instinto de conservación fiaban la esperanza de un ligero apoyo para su obra.

Ante tal unanimidad en las previsiones ó en las sospechas, ¿no imponían el decoro de la propia representación, la lealtad con la Corona, el respeto al país como obligación primera, la desvanecer eso y pedir á las Cámaras que se definiesen frente al Gabinete por el apoyo franco ó por la repulsa decidida? Aun antes de ser proyecto alguno de ley, sin esperar requerimientos de la oposición, por medio de sus mismos amigos que para pedir una votación nominal no habrían de faltarle, el Sr. Villaverde debió plantear á la mayoría ayer mismo la cuestión de confianza, para dejar de ser ministros entretendidos por la Corona y convertirse en verdadero Gobierno parlamentario.

Ese mismo entusiasmo que los ministros sienten por sus obras, por sus proyectos de ley, ¿no les imponía también semejante trámite, sin el cual en vano pretenderán que nadie tome en serio los frutos de su labor en cinco meses? ¿Quién va á perder el tiempo en estudiar proyectos, ni proyectos de escuadras, ni reforma alguna, si en el ánimo de todos está la evidencia de que no se cuenta con el instrumento parlamentario preciso para dar siquiera estado de discusión á semejantes proyectos?

El aislamiento en que la mayoría dejó al Gobierno, desartando de los bancos inmediatos a los ministros y omitiendo celosamente, no ya los aplausos, sino los murmullos mismos de aprobación, ¿no hacían inexcusable exigencia de la propia dignidad personal la definición inmediata de tan angustioso equívoco?

Bien claramente se lo dijo al Sr. Villaverde el único rumor aprobatorio que ayer escuchó cuando, en un momento de lucidez, con el anuncio de la interpelección del conde de Romanones, afirmó que, «hoy mejor que mañana», ayer mejor que hoy, quería dejar despojada esa situación penosísima.

No fué así, sin embargo. Los ministros, con esa coquetería propia de los que están perdidos, prefirieron entregarse á sumar nuevos agravios á los ya inferidos á la mayoría. ¿Tenía ésta en discusión unos presupuestos? Pues el Gobierno declara que eso no sirve para nada. ¿Tenía a debate un proyecto de reorganización de la Armada? Pues el ministro de Marina lo echa abajo y lee otro. ¿Tenía a discusión un proyecto de reorganización de la Administración local? Pues el ministro de la Gobernación lee otro de reforma de la Hacienda municipal. ¿Tenía pendiente en el Senado un proyecto de Código de Instrucción pública? Pues al Senado mismo se va el Sr. Cortezo á leer otro, y cuando llega la interpelección del conde de Romanones y todo el mundo se apercebe á comprobar los deseos del presidente del Consejo de despejar inmediatamente su situación parlamentaria, los ministros imploran el auxilio del Sr. Romero Robledo, y éste corta la interpelección y la echa á la orden del día de hoy, con la esperanza de que alguna indiscreción de los republicanos, en la primera parte de esta sesión, mejore un poco la situación del Gabinete.

¿Quiéren vivir á todo trance, sea como sea, aunque sea con vilipendio. ¿Qué les cuesta dejar que continúe la discusión del proyecto Osmán? ¿No pueden sus amigos llevar por medio de enmendadas á ese presupuesto mismo las ideas salvadoras que el proyecto García Aliz contenga?

¡Ah! Es que desde el momento en que haya un presupuesto prorrogable para el 1906, el Gabinete del Sr. Villaverde tiene su vida pendiente de un hilo, y si eso, que sería la muerte, no se resignan estos ministros.

¿No ahí la base de toda la discusión, y he ahí la causa de esa postura depresiva en que ayer aparecieron los señores ministros y que en bien del régimen y por decoro al principio de autoridad hay que liquidar cuanto antes.

## ¡VÁE VICTIS!

Mucho es de temer que el Japón remede á Breno, pronunciando su histórica frase, aplicada ahora á Rusia. Cabe preguntar, sin embargo, si el caso es para tanto, pese á la trititación del poder naval soviético.

El caballo de batalla para las negociaciones definitivas, acaso radique en la cifra de la indemnización de guerra, punto capital para los nipones, habida cuenta de la penuria económica del Imperio del Sol Naciente. La cantidad que se señale, á la postre, la sacará Rusia de nuevos empréstitos hechos en Francia, cuyo número hoy está doblemente interesado en sacar á Rusia del atolladero presente, para cubrir así los empréstitos anteriores, cuyo importe total se eleva á 10.000 millones de francos.

El poderío de Rusia y sus recursos, desembarcados y acéfalos como son, constituyen, no obstante, elementos ciertos de un renacer próspero y fácil. Por eso, si el Japón se detiene en su empuje imperialista, obraría cuerdamente, pudiese un retornar, á la larga, de esa comedia podría serle de grandísimo quebranto.

Cuando Alemania trititó el poder y la gloria de Francia, invadiendo su suelo y ocupando la capital, no extremó sus exigencias hasta el límite de la violencia y de la humillación para el vencido. Los 5.000.000.000 de contribución de guerra los escalonó convenientemente, facilitando el pago á Francia, ventaja que esta riquísima nación apenas si necesitó de ella, pues la sola caridad de París, sin el menor esfuerzo, afrontó 200.000 millones en los días en que se pactaba el arreglo, y los plazos de los se pagaron con una facilidad verdaderamente asombrosa.

El Imperio vencedor, luego de reivindicar los territorios que consideraba detentados, salvó todas las cuestiones mortificantes para Fran-

cia, procurando hacerla más llevadera su situación de vencida y de desbancada en la hegemonía de la política exterior del Continente.

Y conste que la victoria la había comprado caramente, pues el *troupiér* francés peleó desesperadamente, compensando con su heroísmo tradicional el fracaso triste de la alta dirección política y guerrera del país.

Porque todos los Estados de la Confederación tuvieron la friolera de 112.038 bajas, cifra inferior, no obstante, á la de los franceses, á pesar de que, por modo exacto, aún no es conocida esta última.

Eso sí, Alemania recabó una serie de satisfacciones extraordinarias que contribuyen á enaltecer el patriotismo viril de sus hijos. Los datos que siguen, marcan el relieve de tales satisfacciones:

### Prisioneros enviados á Alemania

Oficiales..... 11.880  
Soldados..... 371.981

### Rendidos en París

Oficiales..... 7.456  
Soldados..... 241.686

Total de prisioneros..... 633.003

A esta cifra hay que sumar los 90.573 hombres internados en Suiza.

Más de 700.000 hombres, pues, tenía Francia virtualmente fuera de combate, más otro centenar de miles de muertos y heridos. Además, en poder del rey Guillermo yacían 7.451 piezas de artillería, 107 banderas y más de medio millón de fusiles cogidos.

Cifras tales, ni aun aproximadas, no las hay en el caso presente, en el que el aniquilamiento no es absoluto como lo fué en 1870-71, de una de las partes.

La Historia tiene ironías bien sangrientas. Además de la enorme contribución recabada por Alemania de Francia, la victoria de los Hohenzollern ha costado al país vecino rios de oro más caudalosos aún que el de los 5.000 millones de francos.

Porque merced al Imperio forjado en la guerra y fortalecido en los cuarteles y campamentos, tanto por lo menos como en la Escuela y en la Universidad, la industria alemana se ha ensanchado fabulosamente y se ha impuesto en Europa y en el mundo todo.

Por ello, de los 10.000 millones de francos sacados por Rusia en varios empréstitos, más de la mitad han ido á Alemania por compras de buques, cañones, material de guerra y ferrocarriles, maquinaria agrícola y minera, transportes y servicios marítimos, etc. Solamente la villa de Hamburgo, calcula una publicación italiana que ha sacado de ese dinero prestado por Francia á Rusia 1.100 millones de francos en los tres últimos años.

Turquía ha levantado también empréstitos por valor de cerca de 2.000 millones de francos, en París, Marsella, Burdeos y Lyon. De ellos, solo la casa Krupp, por artillado de costas y por el inmenso material de ferrocarriles de América, ha percibido algunos cientos de millones, y el armamento Maüser fabricado, al igual que su cartuchería, en Alemania, ha valido á la industria del Imperio 35.000.000 de francos.

La fortaleza de la constitución política, industrial y mercantil de los pueblos, produce tamaños bienes. Y el abandono soñoliento, la rutina, la ignorancia y el egoísmo, engendran, por el contrario, situación como la que Rusia atraviesa en estos tiempos.

## DESDE INGLATERRA

### El viaje del Rey

Señor director de EL CORREO:

Ayer, á las diez y cuarto de la mañana, salió el Rey de España, que vuelve á Madrid por la vía Dover-Calais. Á despedirle á la estación acudieron el embajador de España Sr. Polo de Bernabé y su señora, todo el personal de la embajada y algunos altos personajes.

D. Alfonso llegó á la estación Victoria acompañado del Rey Eduardo y del duque de Connaught; se despidió afectuosamente de todo el mundo y montó en el tren, que se puso inmediatamente en movimiento. Se le tributó una gran ovación, á la que correspondió saludando desde la ventanilla del coche-salón.

Seguro estoy de que el joven Monarca, en quien los españoles ciframos tantas esperanzas, lleva grato recuerdo de la visita á los Reyes de Inglaterra y á Londres, en donde ha permanecido cinco días, que han sido bien aprovechados.

Los soberanos ingleses le han agasajado con la espléndida debida á un rey y con el afecto que se demuestra á un hijo. El pueblo de Londres le ha manifestado con repeticidas y extraordinarias ovaciones las simpatías y la popularidad que se les ha captado por su juventud, el valor demostrado cuando el atentado de París, y su porte distinguido. Los que por sus cargos oficiales ó por su posición han podido verle cerca en las funciones palatinas ó sociales que ha honrado con su presencia, han quedado encantados. Los que sólo podían verle de lejos en los espectáculos á que ha asistido ó al atravesar las calles en carruaje, exclamaban: «He is every inch a King», es todo un Rey, y le aclamaban con entusiasmo.

Un periódico lo dice esta mañana: «El joven Rey de España ha tomado la revancha de la destrucción de la invencible armada que venía á conquistar nuestro país. La armada se estrelló contra las rocas de nuestras costas.»

Pero el joven Rey que llegó entre las salvadas de la escuadra británica, cautivo todos los corazones, conquistando el afecto del pueblo británico, por su aspecto afable y varonil, y luego añade: «En el rey que le ha hospedado en Buckingham Palace tiene D. Alfonso un modelo de tacto y constitucionalismo. El Rey de España lleva á su país los más fervientes votos que hace el pueblo de la Gran Bretaña por la prosperidad y dicha de su pueblo y de la real familia.»

Se acabaron las emociones experimentadas durante la pasada semana. Oír los entusiasmos ¡hurrahs! de los muchedumbres inmensas, que vitorearon al Rey de España; escuchar los acordes de nuestra Marcha Real, tocada por las músicas militares; ver á D. Alfonso montado

en brioso corcel, al frente de un regimiento de lanceros, vestido con el uniforme de general inglés, aclamado por un millón de espectadores, y cabalgando luego junto al monarca más poderoso del mundo, producen una emoción profunda que repercute en lo más hondo del corazón, en el que penetra la esperanza de que por fin ha llegado el día en que España salga de su letargo para emprender nuevos rumbos, á fin de llegar á ocupar en Europa la posición que tuvo en tiempos más felices para la patria.

Hace un mes nadie hablaba en Londres de nuestro país; hoy no se oye hablar más que de España. No hay realmente palabras para expresar el entusiasmo que ha despertado la visita de D. Alfonso. Ha sido verdaderamente un gran triunfo.

La visita á la Abadía de Westminster y á la Catedral de San Pablo, le ha conquistado aún mayores simpatías, pues no ha faltado algún órgano de la prensa que tratara de sacar partido del incidente de la carta del cardenal Casañas, porque entre los protestantes, como entre los católicos, hay fanáticos que procuran arrimar al asca á su sardina; si bien hay que convenir, que en este país, la libertad de conciencia es completa y que nadie se preocupa de cómo piensa el vecino mientras aquel respeta el pensar de los demás. Y así se comprende que aquí se estimen y se respeten las gentes, aunque tengan ideas religiosas completamente opuestas, y es frecuentísimo que en una familia haya individuos que profesan la religión católica mientras sus padres ó hermanos comulgan en alguna de las infinitas sectas que hay en el país.

La visita por consiguiente del Rey á aquellos templos de la iglesia anglicana fué oportunísima y hábil, pues así se desarmó á los que procuraban agitar la opinión en cierto sentido.

De la magnificencia de las fiestas celebradas ha hablado ya el telégrafo. La revista verificada en Aldershot fué una de las más brillantes. El desfile fué magnífico. El duque de Connaught y el príncipe de Gales se pusieron al frente, el uno de su división y el otro de su regimiento, para saludar á los Reyes. Cuando llegó el momento del desfile de la caballería, D. Alfonso dejó al rey Eduardo y fué á colocarse al frente de los Lanceros de la Reina, de que es coronel honorario. Como esta nueva distinción le había sido conferida la noche antes, se circularon inmediatamente las órdenes para que el regimiento, que se hallaba acuartelado en Colchester, á 20 leguas de Londres, se pusiera en camino, y salió á las tres de la madrugada en tren especial para poder formar en la revista.

Al llegar el Rey frente al de Inglaterra y en el momento de saludar se encabrió el caballo que montaba D. Alfonso y dió algunos botes, que hubieran dado en tierra con otro jineto menos consumado; pero el joven Monarca supo frenarlo en el momento preciso en que llegaban los escuadrones; hizo el saludo á pesar de los botes del corcel y fué á colocarse al lado del rey Eduardo, que le felicitó por su destreza, mientras la inmensa multitud aplaudía al nuestro por la pericia y serenidad demostradas.

La función de la Opera ¿quién podría describirla? Yo no he de intentarlo siquiera. Flores, brillantes, perlas, esmeraldas, diamantes, cuyo valor representaba millones, hermosas mujeres, lujosos uniformes, en una palabra, un espectáculo que no puede verse en ninguna otra capital del mundo.

De lo que pasaba en la escena nadie se ocupó. Las miradas estaban fijas en el palco real, en el que la reina y las princesas estaban deslumbrantes de belleza y joyas. El rey Eduardo vestía de general con el Toisón y la gran cruz de Carlos III, y D. Alfonso el de las Ordenes militares con la Jarretiera. A la entrada y salida de los soberanos se tocaron la Marcha Real y el *God save the King*, que oyeron de pie, así como la concurrencia, que les tributó respetuosa ovación, teniendo en cuenta las exigencias de la etiqueta.

Detalle simpático. El Carlton sirvió de cenar esa noche por especialísimo favor hasta la una. Los menús lucían las armas de España, preciosamente iluminadas, y el menú era el siguiente:

Consomé Señora

Filets de sole Alphonse XIII

Gallines Torador

Supremes de poulet Isabelle d'Espagne

Mousse de jambon Castellano

Salade Madriléne

Fraises Albamra

Azucañillos

Como en el restaurant se hallaran los marqueses de Villalobar, Santillana y Portago, duque de Arvalo, conde de Torre Arias, marqués de Valdeiglesias, señores de Travesedo y Seclano, los señores de Padilla, Manzanos y Bárcenas con sus señoras y algunos agregados de la embajada, además de otros españoles, la orquesta tocó la Marcha Real española, que oyeron de pie ingleses y españoles, y el himno inglés, que también fue escuchado de pie por todos, prorrumpiendo luego los ingleses en vivas á España y vitoreando los españoles á Inglaterra.

Narrator.

Londres, 11 de Junio.

## LA BODA DE LA PRINCESA MARGARITA DE CONNAUGHT

### Algunos de los regalos

El duque y duquesa de Connaught han hecho en su casa de Clarence House de St. James exposición de gran número de los regalos hechos á la Princesa Margarita de Connaught, con motivo de su boda con el príncipe Gustavo Adolfo de Suecia, verificada hoy. Estaban los regalos en uno de los grandes salones de recepción, llenándolo por completo.

El rey ha regalado á la novia una magnífica corona de joyas en forma de rollo, unida por festones compuestos de brillantes con rubíes para el centro del ornamento del rollo y de los festones, una cadena de diamantes y un brazalete de rubíes y diamantes muy unidos.

El duque y duquesa de Connaught dieron á su hija una corona compuesta de entrelazado Imperio con flor de lis intercalada, toda de brillantes y acompañada de una *rivière* de diamantes. El regalo de sus altezas comprendía además un gran traje de cевellina forrado de satán blanco, un largo traje de piel de nutria, y un gran espejo con marco de plata.

La Reina Cristina de España envió un abanico español antiguo, con magnífica pintura, las varillas de marfil grabado, incrustado de diamantes.

El regalo de la reina Margarita de Italia un pequeño reloj de diamantes con lazo.

El regalo de la Emperatriz Eugenia, un alfiler figurando una mariposa, con perlas y diamantes. El Kevio, una alta diara de diamantes, que se podrá convertir en un collar, con un dibujo convencional de margaritas.

Los príncipes de Gales, princesa Luisa (duquesa de Fife), princesa Victoria y príncipe y princesa Carlos de Dinamarca, con el duque de Fife, hicieron en conjunto un regalo de un collar de diamantes en armonía su dibujo con la corona regalada por su majestad. Está formada de festones, teniendo gradualmente colgantes de margaritas; cada festón y cada colgante tiene en el centro un fino rubí.

El príncipe y princesa Cristino, un hermoso servicio de café y té, acanalado.

La princesa Luisa (duquesa de Argyll), una larga cadena de rubíes y perlas, con margarita en diamantes de trazo en trecho.

La princesa Henry de Battenberg, una gran ponchera de plata.

La duquesa de Albania regaló obras, de Kipling y Barrie, encuadernadas con cuero trabajado en oro y amarillo.

La gran duquesa de Mecklenburgh Strelitz, una lámpara china, de Dresden.

La Infanta Eulalia, de España, un tintero de china Dresden con montura de oro.

La duquesa de Saxe-Coburg y Gotha, la princesa real de Rumania, princesa Victoria Melita, princesa Hoheloh y princesa beatriz de Saxe-Coburg dieron un broche compuesto de un gran zafiro rodeado de una cinta de diamantes y zafiros.

El príncipe Federico Karl de Suecia, un brazalete en forma de cadena cuajada de grandes esmeraldas de hermoso color.

Los duques de Aosta, un hermoso broche de diamantes, con colgantes de zafiros.

Príncipe Arturo y la princesa Patricia de Connaught, dieron á su hermana una sortija de perlas y diamantes.

El regalo de la princesa Victoria de Schleswig-Holstein's, es un collar de perlas con colgantes de zafiros.

La princesa Luisa Augusta de Schleswig-Holstein's, un reloj de plata en un estuche esmaltado en plata para la mesa de escritorio.

La princesa Victoria Eugenia y el príncipe Alejandro Leopoldo de Battenberg's, una colección de ocellillos de te con mangos de plata.

La princesa Victoria de Hoheloh, un abanico pintado.

El embajador austro-húngaro, un parasol con puño de esmalte y diamantes.

Los feligreses de Bagshot, un reloj siendo este entregado en Clarence House.

Su alteza real recibió el regalo de su lazo y velo de boda de las señoras de Irlanda, representadas por la duquesa de Abercorn por Ulster, la marquesa de Ormande por Munster, la duquesa de Dunraven por Connaught, la condesa de Mayo por Leitrim Lady Holmpatrick, como una de las organizadoras del regalo y la condesa de Dudley como esposa del Lord Lugdendant de Irlanda.

El ministro de Suecia y Noruega, barón de Bildt y una comisión de los suecos y noruegos residentes en Londres regalaron á su alteza así como al príncipe Gustavo Adolphus un servicio de platos de plata.

Entre los otros muchos regalos hay los siguientes:

La duquesa de Somerset, un brazalete compuesto de cadena de oro con moneda griega; los duques de Sutherland, un tintero de plata; los duques de Portland, unos pendientes de amatistas y diamantes con colgantes de amatistas; los duques de Devonshire, un broche formado de una gran turquesa redonda de hermoso color y en el borde cuatro grandes brillantes; los duques de Manchester, un salero montado en oro con diamantes y esmalte encarnado; la duquesa de Westminster, pluma, lápiz y plegadera esmaltadas en oro y azul, etc., en estuche; Consuelo, duquesa de Manchester, un par de azucareros de oro con cuclharas; los duques de Abercorn, una mesa redonda incrustada; duquesa de Westminster, alfileres de sombrero con piedras preciosas y diamantes.

Los marqueses de Lansdowne, un servicio de viaje de plata sobredorada, surtido con frutas, flores y rollos de la colección de Albert Lord Lonsborough; la marquesa de Salisbury, un abanico pintado, con perlas y varillas de oro; los marqueses de Londonderry, un paraguas gris con puño de carey pálido cincelado; los marqueses de Granby, una cajita para joyas antiguas, de marfil cincelado; la marquesa de Tweddale, un alfiler de sombrero con corona de diamantes y una perla; la marquesa de Zeiland, un jarro para flores, antiguo, de madera incrustada con montura de bronce dorado, lleno de flores; Dowager, marquesa de Headfort, una mesa incrustada.

El conde Cadogan, abanico pintado con pie de madre perlas; el conde y condesa de Lonsborough, un reloj de oro con miniatura; el conde y condesa de Essex, puño de cristal para parasol con zafiros; la condesa de Wemyss, una gran caja redonda de plata; el conde y condesa Beauchamp, anillo con estrella de zafiros con brillantes; el conde de Pierrefonds, un par de vasos grandes de plata; la condesa de Grosvenor y Mr. Wyndham M. P., cruz de zafiros y diamantes; la condesa de Dudley, servicio de plata para té; la condesa de Minto, gran de oro gateada de cuero gris.

El conde y la condesa de Howe, una pequeña mesa de libros de cuero gris y dorado, con montura dorada; Winifred, condesa de Arrán, un cuadro religioso antiguo; el conde y la condesa de Dunraven y lady Ayleen Wipdham Quin, las obras completas de Carlyle.

Los vizcondes Falmouth, un escalador de plata.

El Obispo de Ripon, reloj de plata.

Lord y lady Iveagh, un collar de topacios rosa y amarillos alternativamente, llevando cada piedra un marco de diamantes; lord Stavordale y lady Helen Stavordale, gran abanico blanco de pluma de avestruz; lady Pirbright, un magnífico servicio de té y café, con escalador y jarro para leche caliente, todo de plata; Emily y lady Amphill, un libro soezante con cubiertas de carey montadas en oro; lord y lady Burton, un hermoso abanico.

Lord y lady Windsor, libro encarnado en blanco con joyas; lord y lady Farquar, un escalador de plata; lord y lady Brassey, una colección de botones verdes esmaltados con bordes de plata; lady Mount Stephen, broche de diamantes en tres hileras con zafiro en el centro; lord Glenesk, broche con esmalte con un gran diamante en el centro; lady Ray, trabajos de Emerson; lady Wolverton, bandeja de plata; lady Garvaghy, cesta para fruta, de plata antigua; lord y lady Herbert, *Imperatrice Marie Louise*, por Fred Masson.

Los trancosmoses de Inglaterra un magnífico colgante de diamantes con un gran zafiro en el centro formando una cruz.

Los oficiales de la Guardia de granaderos una granada de diamantes; los oficiales de la Rifle Brigade, colgante con el distintivo de la brigada en diamantes con los nombres de las batallas, en cinta esmaltada en azul y con la corona hecha de pequeños zafiros; los oficiales de los dragones de Inniskilling una gran copa de oro; los oficiales de la batería I. R. H. A., abanico blanco y negro de encaje de Bruselas bordado en zeques; los oficiales activos y de reserva del Army Service Corps, un par de candelabros de plata con cuatro brazos y seis grandes platos de postre acanalados de plata, los miembros militares del Consejo de la Armada, pluma lápiz y bandeja de plata.

Sir E. Vincent, M. P. y lady Helen Vincent, una magnífica sombrilla verde; lady Cowell, abanico de encaje de Bruselas, blanco con puño de oro y madre perlas.

Sir Arthur Haylor M. P. y lady Haylor «Marie Antonette the Dauphine»; sir John y lady Lister Kaye, abanico de encaje y marfil; Mr. Alfred Rothschild, brazalete de diamantes con una gran margarita en cuyo centro va una perla fina; Mr. y Mrs. Lionel Rothschild, un arco de diamantes con extremidades y un zafiro en el centro; sir Ernest Cassel, un arco de diamantes y esmalte encarnado, con grandes extremidades de diamantes terminando en largos colgantes con un marco de diamantes forma de pera y al final pequeños diamantes; lady Sassoon, un hermoso abanico pintado; el Hon Sylvia Edwards Ruskin, «Stones of Venice»; Mrs. Adair, un dibujo á la acuarela de Glienvegh; obras de Chopin, Chevalier Albanesi, en cuatro tomos encuadernados en piel blanca y trabajados en oro.

Mr. P. Ralli, una cadena larga de diamantes y perlas; sir Reginald y lady Cathcart, gran mesa de marquetaría; el hon Alec York, colgante de esmalte verde y diamantes con cadena de oro; signor y madame Tosti, brazalete de oro con zafiros y diamantes; Major y lady Sarah Wilson, un quitasol azul pálido con rico puño de marfil curvado; Colonel y el hon. Mrs. Egerton, una mesa redonda incrustada, formando el tablero una bandera, con un servicio de te Copeland, con dibujo de rosas pálidas con cerco dorado y azul; el lord Provost de Edinburgh y lady Cranston, una ponchera de plata con asas de Cairngoun; la Real Academia de Música, un par de salseras de plata, y los criados de los duques de Connaught, gran copa de plata.

## TELEGRAMAS DE EL CORREO

### DEL EXTRANJERO

#### Sobre el atentado en París

**París 14.**—Hoy ha prestado nueva declaración ante el juez de instrucción el anarquista Vallina, el cual ha declarado que en el momento de ser detenido ignoraba que se hubiese llevado á cabo el atentado; pero que se decidió á hacerse responsable de todo para librar á los compañeros que habían sido detenidos con él. Ha declarado también que no ha sido él quien hizo venir las bombas procedentes de España, pero se ha negado á decir quién era el remitente. El juez le ha interrogado acerca del proyecto que tenían formado para llevar á cabo el atentado, á lo cual se ha negado á contestar; pero ha manifestado que las citadas bombas, que procedían de España, no estaban destinadas al atentado de París, sino para cuando el Rey efectuase su regreso de Londres hacer uso de ellas en San Sebastián. El juez le ha enseñado fotografías del anarquista Prats, al cual ha dicho que no conoce.

Preguntado por el anarquista Farrás, ha asegurado que éste ha muerto y que el individuo que ha sido detenido otras veces con este nombre hacía uso de los documentos que había robado al difunto. Ha asegurado que no fué el anarquista Hervey el que facilitó la fórmula para la composición de las bombas; ha dicho que Hervey es inteligente, pero no conoce la balística. Ultimamente ha declarado que el atentado no fué concertado de antemano y que lo que decidió al supuesto Farrás á esconder las bombas en el bosque de Viroflay, ha sido el temor de que expulsaran del territorio francés á los compañeros que fueron detenidos el día 24 de Mayo y se les obligase á ir á España. —*Fabra.*

#### La conferencia sobre Marruecos y las potencias

**Washington 14.**—Los E. U. no han sido invitados todavía á tomar parte en la conferencia que, según dicen, ha de reunirse para discutir la cuestión marroquí.

Es posible que, de serlo, se haga representar en dicha reunión el gobierno norteamericano, aunque de ello no tenga deseo alguno.

#### Austria é Italia

**Tánger 14.**—En los centros oficiales se asegura que Austria é Italia han aceptado la proposición del Sultán para que se celebre la conferencia; Italia sin reserva ninguna y Austria con la condición de que se conformen todas las potencias interesadas.

#### Francia y la conferencia sobre Marruecos

**París 15.**—L'Éclair asegura que Alemania mantiene todas sus exigencias, y que Francia rechaza terminantemente la conferencia.

Sin embargo, las impresiones son favorables, y es probable que M. Rouvier conserve la cartera de Negocios extranjeros. —*Fabra.*

#### Inglaterra

**Fez 15.**—El representante del gobierno inglés ha participado al ministro de Negocios extranjeros que Inglaterra se niega rotundamente á tomar parte en la conferencia. M. Tattenbach, representante de Alemania, ha aceptado. —*Fabra.*

#### Actos de bandolerismo por los soldados marroquíes

**París 15.**—Telegrafian desde Tiemeen (Orán) al *Petit Parisien*, que los soldados robaron anteayer 2.500 carneros y 150 bueyes en el territorio de Lalla-Marnia, matando á seis campesinos argelinos. Un escuadrón de spahis salió de Lalla-Marnia detrás de los marroquíes. —*Fabra.*

#### Felicitación al regimiento 2.º de coraceros

**París 14.**—El duque de Sotomayor ha telegrafado al ayudante del presidente de la República, coronel Lamy, jefe del 2.º de coraceros, dirigiéndole un cariñoso saludo para su regimiento y más especialmente para el cuarto escuadrón cuya conducta fué tan brillante durante la noche del atentado.



F El coronel Lamy ha contestado: «Muy conmovido por sus cordiales saludos le dirijo a usted en mi nombre y en el de mi regimiento, especialmente del cuarto escuadrón, las más cariñosas gracias.»—Fabra.

**Explosión de un obús**  
Gibraltar 15.—Haciendo ejercicios de tiro a bordo del Magnificent, ha explotado un obús en uno de los departamentos del buque, resultando heridos cuatro oficiales y 14 marineros, de los cuales 11 se hallan en estado grave.—Fabra.

**Huelga de cigarrerías**  
Argel 14.—Las cigarrerías se han declarado en huelga por solidaridad con las cigarrerías huelguistas de Orán, produciéndose algunos disturbios.

**Los marinos españoles en Londres**  
Londres 14.—El almirante y los oficiales de los buques de guerra españoles que se hallan en Portsmouth, han estado hoy en el «Garden Party» de Windsor, invitados particularmente por el rey Eduardo. Mañana asistirán también a la boda de la princesa de Connaught.

**Muerto ilustre.—Arbitraje sobre límites**  
Lisboa 14.—Ha fallecido el conde de Chanceliers, que era uno de los antiguos ministros de la Corona.

Los periódicos anuncian que ha quedado ya definida por el rey Víctor Manuel la cuestión de arbitraje respecto a los límites del territorio anglo-portugués de Marruecos.—Fabra.

**En Marruecos**  
Tánger 15.—Dícen de Fez que para mantener las comunicaciones con Oudjda el Maghzen decidió enviar refuerzos a la Casbah de Saldia, enfrente de Adjeroud. El vapor Turki asegurará las comunicaciones entre Tánger y Saldia.—Fabra.

**LA GUERRA**

**Representante ruso para las negociaciones de la paz**  
Tokio 14.—Un telegrama de Takakiva, ministro del Japón en Washington, da cuenta de haber sido nombrado como representante del gobierno ruso para las negociaciones de la paz a Mr. Nelidoff, a quien se reconoce como uno de los mejores diplomáticos del Imperio. En el mismo telegrama dice el referido ministro que el Japón no acepta que sea en París donde se verifique la reunión.

**DE ESPAÑA**

**«Te Deum» en acción de gracias**  
Barcelona 14.—En la iglesia de la Merced se ha verificado un solemne Te Deum en acción de gracias por haber resultado el Rey ileso del atentado de París; la concurrencia ha sido algo escasa; todas las autoridades han asistido.

El detenido en ésta a su llegada de París dijo llamarse Antonio Salinas; pero según cartas dirigidas por su esposa y halladas en su poder, parece ser su nombre Antonio Blanch Luch. Siguen practicándose averiguaciones.

**Mensaje al Congreso**  
Málaga 14.—Ha sido publicado un extenso Mensaje, firmado por las autoridades, propietarios y más de 1.000 obreros y dirigido al Congreso de los Diputados por el pueblo de Las Aborijas, interesando la construcción de carreteras en dicha región como medio de aliviar el estado adictivo en que se halla.

Al comentar este documento «La Libertad», hace notar el peligro de graves desórdenes si los trabajadores vuelven a tener que venir a Málaga, como recientemente lo hicieron.—Fabra.

**TIRO DE PICHÓN DE MADRID**  
Esta aristocrática sociedad, en celebridad del feliz regreso de S. M. el Rey, ha decidido conceder un premio extraordinario, conmemorativo del primer Monarca al extranjero, consistente en tres objetos de arte, que serán disputados el día que designe la junta del Comité de acuerdo con S. M. el Rey.

El número de pichones será el de diez; la cuota de entrada 30 pesetas; dos cerros excluirán y habrá derecho a igualar.

El que mate mayor número de piezas será propietario del objeto de más importancia de los tres que concede la Sociedad, más el 30 por 100 de las entradas; el que le siga obtendrá el objeto inmediatamente inferior, más el 25 por 100 de las entradas, y el tercero de los susodichos objetos, más un 15 por 100 de las entradas, serán del que consiga el tercer lugar.

Dada la natural animación que reina entre nuestras afamadas escopetas, el concurso promete exceder en brillantez a los muy notables que hemos presenciado.

**TEODORO DELYANNIS**  
El telegrama nos comunicó ayer el asesinato de M. Delyannis, presidente del Consejo de ministros de Grecia.

Había nacido en 1826, siendo ministro por primera vez en el gobierno de la Asamblea constituyente, encargándose del ministerio de Negocios Extranjeros.

Representó en varias ocasiones a su país en Francia, siendo su mayor gloria la gestión felicísima con que obtuvo para su patria en el Congreso de Berlín, la anexión de la Tesalia y la promesa no cumplida de una parte del Epiro.

En 1836 intentó, siendo ministro, la realización total de los acuerdos de Berlín, produciendo a causa de esto el bloqueo de Grecia por las escuadras de Europa.

Su popularidad fué grandísima en los años 1835 y 1836, que ocupó el poder por exigencias del sufragio nacional.

Era también un notable abogado, siendo autor de una obra muy celebrada de Jurisprudencia.

**AYUNTAMIENTO DE MADRID**  
**Proposición retirada**  
El industrial Sr. Hernández, que había presentado la proposición que ayer fué aceptada por el Municipio para el arrendamiento de los servicios de los nuevos Jardines del Parque de Madrid, no ha hecho hoy efectiva la fianza que se le exigía, quizás porque a última hora no le ha parecido conveniente quedarse con la explotación de los servicios citados.

Ha quedado, por lo tanto, retirada su proposición, y como eran cuatro las presentadas, se estudiará por el Municipio cuál de las tres que quedan es la más favorable, con objeto de aceptarla.

**Amortización de Deuda del Ensanche**  
En el 24 sorteo celebrado esta mañana en el Ayuntamiento para amortización de la Deuda del Ensanche, han resultado agraciados los siguientes números:

- 1.ª Zona.—193—205—250—400—598—722—724—794—795—1.003—1.056—1.130—1.417—2.353—2.504—2.584—2.690—3.002—3.154—3.698—3.738—3.836—4.191—4.233—4.503—4.631—5.007—5.485—5.737—5.785.
- 2.ª Zona.—100—217—275—323—540—586—715—821—860—943—1.176—1.296—1.722—1.941—2.171—2.490—2.826—3.040—3.430—3.487—3.563—3.641—4.034—4.127—4.166—4.224—4.322—4.563—4.641—5.144—5.325—5.361—5.400—5.737—6.501—6.785.
- 3.ª Zona.—10—269—293—583—1.443—1.472—1.627—1.718—1.874—2.049—2.269—2.377—2.497—2.523—2.778.

**DE LA CORTE**

**Visita de los estudiantes a las Infantas**

La comisión de estudiantes que visitó ayer a S. M. el Rey y a las restantes personas de la Real Familia que habitan en el regío Alcázar, no pudo cumplimentar, por lo avanzado de la hora, a las Infantas doña Isabel y doña Eulalia, y resolvió dejarlo para hoy.

Esta mañana, próximamente a las once y media, la comisión se dirigió hacia la calle de Quintana en unión del gobernador, señor conde de San Luis, y el coronel del cuerpo de Seguridad señor Elias.

Antes de llegar al palacio de la Infanta doña Isabel, se encontraron los estudiantes con la Infanta doña Eulalia y su hijo D. Alfonso, y a ambos los hicieron objeto de grandes manifestaciones de simpatía.

S. A. la Infanta los invitó a subir a su palacio y los estudiantes lo hicieron, permaneciendo en él durante un largo rato.

Desde allí pasaron a cumplimentar a la Infanta doña Isabel, quien los acogió con su amabilidad característica, y después de conversar algún tiempo con ellos, les hizo recorrer las distintas dependencias de su precioso palacio, incluso el teatro, y finalmente las caballerizas.

Al salir a la calle los escolares, empezaron a dar vivas a S. A., y ésta se saludó con un balcón saludándolos con gran afecto.

El señor conde de San Luis se separó de los estudiantes en la calle de Quintana para dirigirse al Gobierno, y aquéllos, como despedida, le vitorearon también.

D. Segismundo Moret ha cumplimentado esta mañana a la Real Familia, permaneciendo durante un largo rato en Palacio.

A la una menos cuarto de la tarde ha desfilado por la Plaza de Oriente el regimiento de infantería de León, que regresaba de hacer ejercicios en el Campamento de Carabanchel.

La Infanta María Teresa, en compañía de su dama la señora condesa de Mirasol, se asomó a un balcón del castillo de San Juan, y el coronel del regimiento mandó formar en columna de honor a los soldados y dar vista a la izquierda.

El regimiento desfiló con gran gallardía al compás de un precioso paso doble.

La Infanta permaneció algunos minutos en el balcón contestando a los afectuosos saludos del público que había en la Plaza de Oriente.

El infante D. Carlos salió esta mañana a las siete de Palacio para dar un paseo a caballo.

S. A., que regresó a las nueve, vestía de pálido.

Esta mañana ha sido recibida en audiencia por S. M. el Rey una comisión de la Diputación provincial de Granada.

El objeto de los comisionados era felicitar a don Alfonso por el éxito obtenido en su viaje al extranjero.

También ha visitado esta mañana a S. M. el Rey una comisión de las Diputaciones que actualmente se hallan en Madrid reunidas para tratar de la cuestión de los alcoholes.

Dicha comisión ha expuesto ante S. M. sus pretensiones y deseos sobre tan importante asunto.

S. M. el Rey, en compañía de D. Alfonso, a quien fué a buscar al palacio de su madre la Infanta doña Eulalia, y los ayudantes señores conde del Grove y Balseiro, ha ido esta tarde de paseo por la carretera de El Pardo, en el nuevo automóvil que llegó ayer de París.

Mañana se celebrará en Palacio un almuerzo íntimo con que obsequia S. M. el Rey a las personas que formaron su séquito en el viaje a París y Londres.

S. M. la Reina y la Infanta María Teresa no han salido esta tarde de sus habitaciones por el mal tiempo reinante.

El infante D. Carlos ha paseado esta tarde en carruaje por la Casa de Campo.

Mañana, a las cinco y media de la tarde, se verificará con asistencia de S. M. el Rey la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la orden militar de Alcántara al infante D. Alfonso de Orleans.

Las Infantas doña Isabel y doña Eulalia han estado esta tarde en el Real Palacio.

**ECOS DE SOCIEDAD**

**Bailios.**—El día 18 del actual, a las once de la noche, tendrá lugar la fiesta anunciada en casa de la señora marquesa de Villalba, condesa viuda de Argüelles.

Del 20 al 26, también del actual, se verificará la verbena anunciada en el hotel de los marqueses de Argüelles.

**TRIBUNALES**

**Supremo**

**Recurso.**—En la Sala 1.ª ha informado ayer tarde el letrado Sr. Arcos, impugnando una sentencia de la Audiencia de Madrid que condenó a Faustina Fernández a la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión, por haber causado con un cuchillo una lesión que produjo deformidad en la cara a un individuo que la debía una cantidad.

El Sr. Arcos dice que no existe deformidad, pues no se puede calificar de tal a una simple cicatriz que apenas se nota, y solicita de la Sala se imponga a su defendida la pena de dos meses de arresto.

**Homicidio por imprudencia temeraria.**—En la Sala 2.ª se ha visto un recurso de casación por quebrantamiento de forma, interpuesto por el ministerio fiscal contra una sentencia de la sección 1.ª de la Audiencia de esta corte, en que se absolvió a un conductor de tranvía, a quien se le acusaba de haber causado la muerte por imprudencia temeraria de un operario que trabajaba en la vía.

El fiscal defendió el recurso y lo debatieron con gran acierto en sus informes los letrados señores López Serrano y Mairata, este último como abogado de la Compañía Eléctrica Madrileña de Traction.

**Audiencia**

**Falsificación de billetes del Banco de Portugal.**—El tribunal del Jurado se ha reunido ayer tarde en la Sección 4.ª para juzgar a Antonio Caballero, Rafael Pelezuola y Francisco Simoens, acusados de fabricar y expender billetes falsos del Banco de Portugal.

**Hechos.**—Según los autos, los tres procesados se pusieron de acuerdo para explotar una falsificación de los billetes dichos anteriormente, adquiriendo una máquina «Minerva» y las utensilios necesarios para efectuar la tirada, reuniéndose para esto en la calle de Guzmán el Bueno.

Los clichés para la falsificación los grababa Antonio Caballero; la tirada la efectuaba Rafael Pelezuola, dedicándose Simoens a expender los billetes.

La policía descubrió esta falsificación, deteniendo a los tres procesados en el hotel Imperial cuando se disponían a entregar una cantidad de billetes falsos, siendo los ocupados 1.500 de estos, del valor de 5.000 reis cada uno.

En el registro que se efectuó en la calle de Guzmán el Bueno, encontró la policía todos los títulos necesarios para la falsificación, incautándose de laminas, varios rodillos, planchas grabadas, ácidos, etc., etc.

**Felición de pena.**—El fiscal Sr. Mijolar considera en sus conclusiones provisionales estos hechos constitutivos de un delito de falsificación, de billetes extranjeros, hecha en España y cuya emisión está autorizada por una ley del país extranjero (caso comprendido en el art. 305 del Código penal).

De este delito son autores los tres procesados, solicitando se les imponga a cada uno de ellos la pena de catorce años, ocho meses y un día de cadena temporal.

El acusador privado, Sr. Herrera, solicita sus conclusiones de conformidad con el ministerio fiscal.

Las defensas de estos individuos están encomendadas a los letrados Sres. Larrea, Sartou y Gallo, los cuales niegan que sus patrocinados sean autores de los delitos de que se les acusa, y piden la absolución para ellos.

**El juicio oral.**—Constituido el tribunal del Jurado bajo la presidencia del digno magistrado Sr. Marquina, presidente de la sección 4.ª y actuando acusador público el Sr. Mijolar, empezaron los debates de esta causa declarando los procesados.

**Simoens** contesta a las preguntas del fiscal, diciendo que es portugués y propietario en Oporto, y niega todos los hechos que se le imputan.

**Pelezuola**, de oficio grabador, lo mismo que Caballero, niegan también ser autores del delito, y achacan la acusación que se les hace, diciendo que la policía fué la que los engañó para que ésta apareciera como que había prestado un importante servicio.

El acusador privado en las preguntas que dirige a los procesados, les hace incurrir a éstos en infinidad de contradicciones.

**Prueba pericial.**—Los peritos grabadores, Sres. Vaquer y Maura, examinan las planchas grabadas y billetes que se encuentran en la mesa del relator, é informan diciendo que con aquéllas están hechos los billetes, y señalan las diferencias que existen entre éstos y los legítimos.

Concluida la prueba pericial se suspende la vista hasta hoy.—M.

**SENADO**

**(Término de la sesión de ayer)**

El Sr. Sardá pregunta si el señor ministro de Instrucción pública se propone prescindir de los decretos del Sr. Lacierva acerca de las Escuelas Normales é inspección de la enseñanza.

El señor ministro de Instrucción pública contesta que, lejos de retirarlos, los hace suyos.

El Sr. Sardá explica una interpelación para demostrar que los decretos a que se ha referido no son constitucionales.

El Sr. Alfonsalazar pide que al estudiarse el proyecto leído por el señor ministro de Instrucción pública, se tengan en cuenta los trabajos realizados por una comisión que entendió en un proyecto análogo al leído.

El señor ministro de Instrucción pública propone que su proyecto pase a esa comisión, y así se acuerda.

(Ocupa la presidencia el señor conde de Caspe.)

**ORDEN DEL DÍA**

Procedése al sorteo de secciones. Léense varios dictámenes de la comisión de Acos, cuya discusión se declara urgente, y otros acerca de pesca fluvial, reforma de la ley de caza y ferrocarriles secundarios, que pasarán a las secciones.

Acuerda la Cámara reunirse en secciones y se levanta la sesión a las siete y media.

**SESIÓN DE HOY**

Abrese a las cuatro menos cuarto. Preside el señor marqués de Pidal.

Regular concurrencia de senadores en los escaños.

En el banco azul los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda y Guerra.

**Ruegos y preguntas**  
El Sr. Gullón pide se rectifiquen algunos conceptos de su discurso de ayer, que aparecen equivocados en el Diario de Sesiones, accediendo a ello el presidente.

Se aprueba el acta.

Se da cuenta de los señadores fallecidos durante la suspensión de sesiones, ó sea los señores conde de San Bernardo, marqués de Castroserna, Obispo de Cuenca, Arzobispo de Granada, general Salcedo, Arceche, Merino y Valera, a los cuales dedica el señor Presidente cariñosos y sentidos elogios.

Igual hace respecto a D. Francisco Silveira, cuya muerte, considera como pérdida nacional.

Propone que la Cámara acuerde el sentimiento que le produce la pérdida de dichos hombres públicos.

Se aprueba el acta.

Se da cuenta de los señadores fallecidos durante la suspensión de sesiones, ó sea los señores conde de San Bernardo, marqués de Castroserna, Obispo de Cuenca, Arzobispo de Granada, general Salcedo, Arceche, Merino y Valera, a los cuales dedica el señor Presidente cariñosos y sentidos elogios.

Igual hace respecto a D. Francisco Silveira, cuya muerte, considera como pérdida nacional.

Propone que la Cámara acuerde el sentimiento que le produce la pérdida de dichos hombres públicos.

Se aprueba el acta.

Se da cuenta de los señadores fallecidos durante la suspensión de sesiones, ó sea los señores conde de San Bernardo, marqués de Castroserna, Obispo de Cuenca, Arzobispo de Granada, general Salcedo, Arceche, Merino y Valera, a los cuales dedica el señor Presidente cariñosos y sentidos elogios.

Igual hace respecto a D. Francisco Silveira, cuya muerte, considera como pérdida nacional.

Propone que la Cámara acuerde el sentimiento que le produce la pérdida de dichos hombres públicos.

Se aprueba el acta.

Se da cuenta de los señadores fallecidos durante la suspensión de sesiones, ó sea los señores conde de San Bernardo, marqués de Castroserna, Obispo de Cuenca, Arzobispo de Granada, general Salcedo, Arceche, Merino y Valera, a los cuales dedica el señor Presidente cariñosos y sentidos elogios.

(Entra el Sr. Villaverde.)  
El señor conde de Romanones: Voy a plantear una cuestión importante, cual es la de qué presupuesto debe discutirse. Yo entiendo que debe seguir el debate sobre el de 1905, y el Gobierno parece que entiendo que debe discutirse el de 1906, que acaba de leerse.

Necesito acerca de esto una aclaración.  
El señor presidente del Consejo: El presupuesto que rige en la actualidad es el de 1903, prorrogado en 1904, cuya prórroga ahora no podría acordarse sin faltar a la Constitución en su artículo 85. Fundados en esto, hemos presentado un presupuesto para 1906, y no podemos entretenernos en discutir un presupuesto como el de 1905. (Grandes rumores.)

El señor conde de Romanones: Para no apelar a otros medios anuncio una interpelación.

El señor presidente del Consejo: Puede, si quiere, presentar una proposición, pues casi siempre es éste el fin de las interpelaciones.

El señor conde de Romanones: Todo se acabará, Sr. Villaverde; ahora vamos a la interpelación.

El señor Presidente: Puede S. S. explanarla.

El señor conde de Romanones: Se trata de una cuestión en que hay que volver por los fueros del Parlamento.

Entiendo el Gobierno que leídos los presupuestos para 1906, quedan desde luego retirados los que para 1905 se habían presentado, y no es ese el espíritu del art. 85 de la Constitución.

Cita el señor conde de Romanones, en apoyo de su opinión, hechos ocurridos en nuestras Cortes.

Además, he oído con verdadero asombro decir que la Cámara no puede entretenerse en discutir el presupuesto para 1905. ¿Es que no lo merece? ¿Es que si hubiera seguido siendo poder el Sr. Maura no se hubiera llegado a aprobar? ¿Es que podréis aprobarlo? ¿Cómo se va entonces a legalizar la situación económica? Para haberse retirado el presupuesto de 1905 habría sido necesario que se hubiera convocado nueva legislatura. Como no se ha hecho así, tiene que seguir discutiéndose aquel presupuesto.

El señor ministro de Hacienda empieza a contestar en voz tan baja que obliga a decir a varios: ¡Qué no se oye!

El Sr. Soriano: Es la voz de la agonía. (Risas.)

El señor ministro de Hacienda sigue su discurso en voz más alta, para defender que el presupuesto que se debe discutir es el de 1906 con arreglo a la Constitución.

Querer que en Junio se discuta un presupuesto para este año es absurdo.

El Sr. Soriano: ¿Por qué no se abrieron antes las Cortes? Esto es una burla.

El señor ministro de Hacienda: No se abrieron porque el jefe del Gobierno entendía que debía hacerse un presupuesto nuevo de reconstitución. Ahora lo traemos y nos salis con artes diabólicas. (Rumores.)

Aumentan éstos al decir el ministro que las clases productoras del país verán la diferencia de conducta.

El Sr. Nocedal: ¿Qué dirá a esto el Sr. Maura? El señor ministro de Hacienda: Si el Parlamento se niega a esta obra... (Protestas y rumores.) nosotros acataremos su fallo; pero ese presupuesto es toda nuestra obra y esperamos la votación.

El Sr. Soriano: ¡Requiescat in pace!  
El señor ministro de Hacienda: El ministro de Hacienda ha hablado en un tono que pudiéramos llamar de desahogo, en el buen sentido de la palabra, y quiero que las minorías sean responsables de los males que luego vengan.

Yo no tengo la culpa de que no se haya discutido el presupuesto, pues no ha habido Cortes porque no la querido el Gobierno. Hoy estamos lo mismo que en Diciembre, y esta misma tarde habrá de seguir discutiéndose el presupuesto de 1905 para cumplir el reglamento, ó habrá de tomarse por el Congreso en votación el acuerdo contrario.

El señor ministro de Hacienda rectifica brevemente.

El Sr. Moret pide la palabra.

El señor Presidente: En la forma que se ha planteado este debate, no puede terminarse en el día de hoy.

El Sr. Moret: Se trata de una cuestión de prerrogativa parlamentaria, y pido la opinión de todos los jefes de las minorías.

El señor Presidente: Entonces se deja este debate para mañana en el orden del día.

Se procede al sorteo de secciones y se levanta la sesión.

**SESION DE HOY**

Abrese a las tres menos cuarto, presidiendo el Romero Robledo. En el banco azul el presidente del Consejo y los ministros de Gobernación, Instrucción pública y Agricultura.

En los bancos, detrás del Gobierno, hay más diputados que ayer. Las tribunas rebosando público.

Aprobada el acta se da cuenta de los diputados fallecidos durante el interregno parlamentario.

El señor Presidente: Entre esa lista de muertos, figura un nombre ilustre, el del Sr. Silveira, cuya muerte ha producido en mi ánimo profundo y muy sincero dolor, por los méritos de que como patriota estaba dotado. Yo, que en cierta ocasión fui el primero en combatirle, quiero también ser hoy el primero en reconocer los grandes servicios que ha prestado a su patria. Si la muerte para otros es la hora de las alabanzas, para el Sr. Silveira es la de la justicia, y tan altos son sus merecimientos, que el panegirico resulta innecesario.

Recordar después su labor al frente del gobierno y elogiar sus condiciones de tribuno y gobernante. (Grandes aplausos.)

El Sr. Maura: La tristeza debe ser siempre motivo de recato, y por eso yo, enemigo de esa ramera que se llama lisonja, tengo bastante para elogiar al Sr. Silveira con recordor lo que fué como político, como literato y como hombre. (Aplausos.)

Sobre mi ejercer un gran ascendiente por su eterno desinterés espiritual, que aísala el hombre de la popularidad falsa, pues era incapaz de adular a grandes y pequeños, a reyes y a pueblos. (Grandes aplausos.)

Por eso no tenía que temer nunca las consecuencias de ambiciones desordenadas.

En sus afectos era incondicional, y era justiciero con sus amigos y adversarios. (Muy bien.)

Testigo soy de que yo esperaba, aunque con tristeza, su separación de la política.

Pero se ha dado el raro fenómeno de que nunca interviniera Sr. Silveira en la vida política que después de su retirada, pues con su consejo daba para todo soluciones y a todos nos alentaba.

Cuando llegué el fin de mi vida, yo no quisiera conseguir de la misericordia divina más premio que el que la Providencia, en su justicia, habrá otorgado al Sr. Silveira. (Grandes y prolongados aplausos.)

El señor marqués de la Vega de Armijo en nombre de los elementos liberales, elogia las condiciones de político y de patriota, y dice que como amigo y adversario guardarán siempre un cariñoso y respetuoso recuerdo al ilustre finado.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.

El Sr. Salmerón, en nombre de los republicanos, se asocia a toda manifestación de cariño al Sr. Silveira. Aquí las obras suelen quedar por bajo de las palabras, lo contrario que en otros países más atormentados que nosotros.



frases en defensa de una obra, la del de 1906, en la cual he colaborado.

De la discusión y aprobación de éste hemos hecho cuestión de Gobierno, y creo que en los seis meses que faltan hasta Enero, hay tiempo para su aprobación.

Tenga en cuenta, Sr. Maura, que la confianza es una planta de desarrollo lento y difícil, especialmente en las entrañas de los Parlamentarios.

El Sr. Maura: Yo no he levantado para pelear, sino porque tengo que explicar mi voto.

Deso dar á este Gobierno todo el auxilio posible por decoro y por patriotismo para que realice parte de su obra. Ahí queda consignado lo que propongo, que puede ser un medio de concordia.

(Aplausos.) El señor presidente del Consejo: El Sr. Moret con la elocuencia en el habitual ha ido á buscar diferencias que sería pueril negar.

El Sr. Maura: Si, pero iba para mí. El señor presidente del Consejo: Si ocupara este banco el Sr. Maura, hubiera tenido como yo que presentar nuevos presupuestos.

No entregué yo la espada á los republicanos, como ha dicho el Sr. Maura, en la crisis de 1903, sino que me retiré del poder porque entendía entonces que no tenía la confianza de aquella mayoría.

(Un diputado: ¡Pero si ésta es la misma mayoría!) El Sr. Soriano: Puede de real orden entregar la espada.

Nosotros traemos aquí una obra muy modesta, pero de buena fe, para poner los jalones de nuestra reconstitución económica. (Muy bien en la mayoría.)

Es injusto—añade—achacar determinadas intenciones á las palabras que ayer pronunció el ministro de Hacienda.

Nosotros entendemos que debemos oponernos de manera resuelta á la discusión del presupuesto para 1905.

Primera razón en que nos apoyamos es el artículo 85 de la Constitución.

La segunda razón es la ley del año natural que marca que el 1.º de Mayo ó en la primera sesión posterior se lea el presupuesto correspondiente.

En la tercera razón más he de tener que contestar al conde de Romanones que al Sr. Moret, pues no veo la urgencia de esa legislación económica cuando tanto tiempo hemos vivido con presupuestos bienales. No; el país no pide la legislación económica, sino que se conjuren las crisis económicas del país y se atienda en él á la reconstitución del país.

Los presupuestos para 1905 merecen gran respeto, habrá en ellos muchas cosas nuevas; pero preferimos los nuestros, porque en ellos hemos puesto toda nuestra alma y nuestra inteligencia.

Vosotros, por el sistema epistolario, nos habéis pedido la reunión de las Cortes, y siempre contamos que teníamos una labor económica que realizar.

El presupuesto para 1905 no lo ponemos nosotros á discusión, porque sería tanto como renunciar al nuestro y eso no lo hacemos. Vosotros pedís la legalización económica y nosotros vamos más allá buscando la reconstitución del país.

El país repugna los convencionalismos de los hombres públicos españoles y el país que esto sean amenazas, claro está que es el llamado á juzgar la obra de todos.

Yo tributo un aplauso al Sr. Moret por plantear aquí esta cuestión política, que permitirá que todos nos pongamos frente á frente.

El Sr. Maura (Gran expectación.) Voy á hablar para buscar términos de concordia, á veces olvidados, en el apasionamiento de los debates.

Yo aplaudo que el Gobierno quiera sostener ahí su bandera, pues en ese puesto no se puede estar sin esos entusiasmos.

Pero también los demás somos prójimos y tenemos afecto á nuestros hijos y es natural que queramos el presupuesto de 1905.

Sobre todo ello hay una exigencia constitucional: la ley de presupuestos, que obliga á que éstos se discutan en tiempo oportuno.

Es verdad que ha sido costumbre prorrogar el presupuesto. En Diciembre, cuando se retiró el Gobierno del Sr. Villaverde, no había presupuestos, y esa carga cayó sobre mí.

Yo no era partidario de prórrogas, y presentamos un presupuesto y varias leyes complementarias que afectaban á la tributación, como alcoholes, transportes, rebaja de descuento, mejoras para el ejército, etc. Se discutieron muchas de ellas y el presupuesto hubiera quedado aprobado, sino en Diciembre, todo lo más en la primera semana de Enero.

Cuando se llamó al general Azcárraga y me consultó, le dije que las Cortes se reunirían enseguida, y lo mismo tuve el honor de manifestar al señor marqués de Pozo Rubio, exponiéndole las razones que yo juzgaba buenas para hacer necesarias é indispensable la inmediata reunión de las Cortes, precisamente para que se pudieran aprobar los presupuestos.

Ahora se presenta una proposición, y yo no puedo callar.

Alguna exageración encuentro yo en el modo de apreciar la cuestión los Sres. Romanones y Moret, si bien yo opino que no puede constituirse formalmente un presupuesto ni ningún otro acto sin acuerdo de las Cortes. Así lo ha reconocido en disposiciones que llevan su firma el actual presidente del Consejo. (Aplausos en gran parte de la mayoría.) Luego hay exageración tanto en el criterio de esos señores como en el que sustenta ahora el Gobierno.

El señor presidente del Consejo: Por eso necesito saber lo que piensa la mayoría y habrá que ir á una votación, para saber si debo ó no seguir en el poder.

Si ahora se discutiera el presupuesto de 1905, no se llevarían hasta dos años después á la práctica los proyectos de reconstitución del país.

Claro está que hay aún tiempo de legalizar la situación económica con el presupuesto de 1905, y

por eso no lo hemos retirado, no hemos cometido tal imprudencia, por si acaso un cambio político ocurriera, que puede estar bien cercano.

Por no estimarla práctica se niega á aceptar la proposición del conde de Romanones, que dice.... (Un diputado: Si no se ha leído.)

El presidente del Consejo: Bueno, pues discutiré acerca del fondo de ella sin leerla. Insiste en que no puede aceptarla, y que la hace cuestión de Gobierno.

El Sr. Maura: No se había dicho hasta ahora que se retiró S. S. del poder en 1903 por falta de apoyo de la mayoría.

Pero en fin. ¿Cómo si pensaba eso S. S. no se apresuró ahora á venir ante ellas para saber si contaba con su confianza?

Si entonces hubiera abierto las Cortes, tal vez el presupuesto para 1905 estaría ya aprobado. Ahora bien, ha declarado el Gobierno que no retira el presupuesto de 1905, porque pudiera servir para legalizar la situación económica, y en vista de ello yo votaré contra la proposición de las minorías.

El señor presidente del Consejo: El presupuesto para 1905 quedará ahí, pero bien entendido que no se discutirá, porque el Gobierno pide á la mayoría su apoyo resuelto para la aprobación del presupuesto para 1906.

Esto quiero creer ya que es lo que ofrece el señor Maura, y yo se lo agradezco; pero necesito que las situaciones queden completamente despejadas. (Bien en alguna tribuna.) (Segue la sesión.)

NOTICIAS PARLAMENTARIAS

Desde que comenzaron á llegar esta tarde al Congreso los diputados, no se oía más que pronunciar la palabra crisis. Los amigos del presidente del Consejo eran los más pesimistas y los que esta tarde hacían más atmósfera de que el Gobierno no podía seguir un momento más bajo la honda presión de que no contaba con la mayoría.

Pero lo que más indignaba á los amigos del jefe del Gobierno era la conducta de los funcionarios públicos que en la sesión de ayer demostraron su desafecto á los ministros, de sentándose en los escaños situados detrás del banco azul. Este proceder de los diputados funcionarios lo censuraban con una violencia de lenguaje desusado.

El presidente del Consejo y los Sres. Maura y Dato condenaron con el presidente de la Cámara, referente á la primera parte de la sesión, que será dedicada á la memoria del Sr. Silvela.

El Sr. Dato manifestó que el Sr. Maura hablaría en nombre de sus amigos, pues él no se encontraba con ánimo suficiente para enaltecer la memoria de su llorado amigo.

El Sr. Salmerón declaró esta tarde que el criterio de la minoría republicana en la interpelación del señor conde de Romanones, era opuesto (y se comprende que lo sea desde su punto de vista de la institución monárquica) al que sostenía el exministro liberal, y que en esta cuestión concreta del presupuesto que deberá discutirse se hallaba conforme con el criterio del Gobierno, es decir, que debía discutirse el presupuesto para 1906.

En cuanto á si los republicanos votarían ó no se abstendrían, el Sr. Salmerón dijo que la minoría no había tomado acuerdo sobre ello.

Parece que el Gobierno ordenó con apremio á los diputados que ejercen cargos públicos que tomaran asiento en los escaños próximos al banco azul. Estas órdenes fueron cumplimentadas por algunos, como el gobernador y los subsecretarios de la Gobernación y de Hacienda, el director de Comunicaciones, y el secretario particular del presidente del Consejo.

Algunos subsecretarios anunciaban esta tarde á primera hora en el Congreso, que curándose en salud, habían dejado redactadas y firmadas las dimensiones de sus cargos por si llegaba la hora de las de perder.

Nosotros—decían—no somos de los funcionarios que empalman; hemos llegado con Villaverde, y con él nos marcharemos.

A primera hora de la tarde ha celebrado una conferencia en el Senado el Sr. Montero Ríos con el presidente de la Cámara, señor marqués de Pidal.

La entrevista fué larga, guardando los conferenciados gran reserva.

Después conferenció separadamente el Sr. Montero Ríos con los generales López Domínguez y Azcárraga.

Aun cuando todos han guardado reserva con los periodistas, concédese importancia política á estas conferencias.

La proposición del conde de Romanones

Está concebida en los siguientes términos: «Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva declarar que el Congreso, mientras la comisión no dictamine sobre el proyecto de presupuestos de 1906, desista de seguir discutiendo los dictámenes del proyecto para 1905, que figuran en la orden del día.

El orden del día del 15 de Junio de 1905.—Romanones, Vega de Armijo, Terverga, Villanueva, Almodóvar y Suárez Inclán.»

RIÑA TUMULTUARIA

Manuel Larriva, de cuarenta y siete años y albano de oficio, se presentó ayer tarde en una obra de la calle de Serrano, núm. 102, reclamando las herramientas de su oficio, toda vez que había sido despedido.

El guarda de la obra, Ceferino Rojo, aseguró al demandante que no existía allí ninguna herramienta de su propiedad, y ante esta negativa increpóle duramente el primero.

Diéronse algunos golpes, intervinieron el hijo de Manuel, Federico Larriva y los demás operarios de la obra.

Menudearon los golpes entre todos, saliendo á relucir las navajas.

Manuel Larriva cayó al suelo arrojando sangre en abundancia por cuatro heridas que con un cuchillo le infligió uno de los operarios llamado Benito Aguilera.

Instantáneamente cesó la lucha, siendo conducido el herido á la Casa de Socorro del distrito, donde, por los médicos de guardia, le fueron apreciadas tres heridas en el pecho y una en la región epigástrica. Todas ellas fueron calificadas de graves.

Se le trasladó, después de curado, al hospital de la Princesa.

También fueron curados en el primero de dichos benéficos establecimientos Federico Larriva, que presentaba algunas erosiones en los dedos de la mano derecha, y Benito Aguilera, que sufría algunas lesiones en la región auricular y en el muslo derecho.

Estos dos, después de curados, pasaron, en vista de la poca importancia de las lesiones que sufrían, á disposición del Juzgado de guardia, juntamente con el guardia Ceferino Rojo y otro obrero llamado Antonio Aguilera, que también intervinieron en la riña.

En el lugar del suceso fueron recogidos varios cuchillos, navajas y herramientas y algunos sombreros rotos.

Negociación de Obligaciones del Tesoro

Table with 2 columns: Días anteriores, Hoy, Total. Values: 112.998.000, 149.500, 113.147.500.

Balance del día

Los ministros esta mañana en su conferencia con los periodistas, no ocultaban sus impresiones pesimistas sobre su vida ministerial.

Se manifestaban resueltos á provocar en la sesión de esta tarde, en el caso de que no la motivaran las oposiciones, una votación que despeje el ambiente y aclare las dudas.

Admitían el supuesto—para casi todo el mundo la probabilidad de que saliera el Gobierno derrotado de esa votación; pero añadían que en este caso quedaba evidenciada la irremisible división de la mayoría, y que este Gobierno y sus amigos, no prestarían su apoyo á ninguno, absolutamente á ningún otro gabinete de la derecha dinástica que pudiera intentarse.

Antes de comenzar la sesión del Congreso, en donde más se concentra la atención del día, por el salón de Conferencias circulaban ya noticias que, relacionadas con la situación del Gobierno, fomentaba el pesimismo de los ministeriales sobre su porvenir.

Decíase que esta mañana habían estado en Palacio el Sr. Moret y el general Azcárraga, y que después de ofrecer sus respetos al Rey, el primero había conferenciado con el Sr. Montero Ríos, mientras el segundo había visitado al Sr. Maura.

De estas visitas y conferencias se hacían deducciones relacionadas con la crisis, que se cree muy probable.

Con tales impresiones dió comienzo la sesión, de la cual fué la primera nota saliente (aparte otros perfiles que van consignados en las notas parlamentarias) el contraste entre el aplauso vigoroso, impulsivo, sostenido, general que se tribuló al Sr. Maura al terminar su elogio al Sr. Silvela y el aplauso desmayado, vacilante, terminado casi al nacer, con que una veintena de manos, entre ellas las del Sr. Maura, premió al señor presidente su esfuerzo oratorio sobre el mismo asunto.

La Cámara acogió también con nutridos aplausos los discursos sentidos y elocuentes de los Sres. Salmerón y marqués de la Vega de Armijo al Sr. Silvela, escuchando con complacencia los recuerdos dedicados al ilustre muerto por los Sres. Albó y Llorente.

Después de tratar con fortuna el presidente de la Cámara el incidente ocasionado por la proposición presentada por los republicanos acerca de la carta al Cardenal Casañas, y de que no se dió lectura oficial, el Sr. Muro consumió el resto del tiempo destinado á preguntas y proposiciones, apoyando la que se refiere á las dos crisis últimas.

Este debate, que en otras circunstancias habría despertado vivísimo interés, produjo en la Cámara cierta distracción, sin embargo de las dotes parlamentarias del orador, sin duda porque los diputados tenían el pensamiento puesto en la orden del día y descontaban el desenlace que ellos imaginaban.

Ya en la orden del día, y en debate la interpelación del señor conde de Romanones, el señor Moret defendió con buenas razones la necesidad de discutir los presupuestos para 1905, y anunció una proposición pidiendo á la Cámara que lo declare así.

En el resultado de la votación que recaiga en tal proposición están puestos los ojos de todo el mundo, los temores y las esperanzas de los ministeriales, siendo muy general la opinión de que el Gobierno quedará en ella derrotado, ó por voto contrario ó por voto abstenido de la mayoría.

En la sesión del Senado también se han tributado á la memoria del Sr. Silvela los honores debidos por los representantes de las minorías y por los presidentes de la Cámara y del Gobierno.

Al intervenir el Sr. Maura declara que apoyará á este Gobierno hasta donde su dignidad le permita, y que, no queriendo hacer del asunto que se debate cuestión política, votará en contra de la proposición del señor conde de Romanones.

A continuación el presidente del Consejo pidió al de la Cámara que retirase de la orden del día el dictamen de 1905.

Al cerrar nuestra edición se tiene noticia de que el Rey ha llegado en su excursión hasta La Granja.

A primera hora de la noche recibirá S. M. al embajador de Inglaterra.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Acceptando las proposiciones del Sultán Roma 15.—La Agencia Stefani ha recibido el siguiente despacho: «Tanger 15.—Se anuncia en los centros oficiales que Austria, Italia y los Estados Unidos han aceptado la proposición del Sultán en lo que se refiere á la conferencia internacional, pero con condición de que dicha proposición sea también aceptada por las principales naciones interesadas.»—Ezra.

EL TIEMPO En provincias Continúan las lluvias en diferentes provincias españolas: ayer llovió en Tarifa, Sevilla, Córdoba, Jaén, Badajoz, Escorial, Avila, Segovia, Valladolid, Burgos y Orense, y muy copiosamente en Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Santiago y León, en cuya última provincia señaló el pluviómetro 4 mm.

La presión máxima registrada ha sido la de 761'6 mm., en Jaén, y la mínima 755'2, en Barcelona. La temperatura máxima señalada por el termómetro, fué la de 29°, en Murcia, y la mínima 5°, en Avila.

En el extranjero París: barómetro, 755'0 mm. Termómetro: temperatura máxima, 23'6; mínima, 10'6. No ha recogido el pluviómetro cantidad alguna de lluvia en veinticuatro horas. Cielo, nublado. Dirección del viento, E. NE. Lluvia: barómetro, 759'2 mm. Termómetro: temperatura máxima, 19°; mínima, 16°. Dirección del viento, S. Mar con oleaje. Estado del cielo, nublado. Roma: barómetro, 752'2 mm. Temperatura á las siete de la mañana de ayer, 18°. Dirección del viento, N. Estado del cielo, poco nublado.

Temperatura en Madrid El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 14° sobre 0. A las doce de la tarde, 18° sobre 0. A las cuatro, 15° sobre 0. La máxima fué de 19° sobre 0. La mínima de 10° sobre 0. El barómetro marca 703 mm.—Lluvia.

Banco Hipotecario de España

El día 1.º de Julio próximo, en las oficinas de dicho Banco, situadas en el paseo de Recoletos, número 12, y á la hora de las once de la mañana, tendrá lugar públicamente el sorteo para designar las Cédulas hipotecarias del 4 por 100, que deben ser amortizadas con arreglo á los Estatutos y á los acuerdos del Consejo de Administración.

Las Cédulas designadas por la suerte se reembolsarán á la par desde el día 1.º de Octubre próximo venidero, dejando de producir intereses el propio día.

Los números de las cédulas premiadas que se han de reembolsar, se insertarán en la Gaceta de Madrid.

Lo que por acuerdo del Consejo de Administración y de conformidad con los artículos 104, 114 y 117 de los Estatutos, se pone por medio de este anuncio en conocimiento del público.

Madrid, 15 de Junio de 1905.—El secretario, Eugenio Conde y Montero.

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL SUR DE ESPAÑA. Madrid á Granada (Via Moreda). EXPRESO TODOS LOS MIERCOLES EN 13 HORAS. Salida Madrid, 7,10 noche. Llegada Granada, 8,15 mañana.

PARA MELILLA. Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería el 25 de este mes el vapor VELARDE.

EL VINO TONICO FOSFATADO del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neurastenia, y estados de debilidad en general, siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

VIDA TEATRAL. Madrid. COMEDIA.—Para la función de despedida de la compañía Mariani, que se verificará el sábado, se anuncia la obra en tres actos, La felicidad conyugal. Mañana, en vez de la anunciada, se pondrá en escena la comedia de Benavente, El nido altruí.

UN BUEN NEGOCIO. Lo que hace ganar un caballo. Hablamos ayer de la victoria de Finasseur en el Grand Prix de París.

COMEDIA.—(Compañía italiana de Teresa Mariani).—8.º y último viernes de moda.—A las 9.—La Busiata.—El nido altruí.

PARIS.—A las 9 1/4.—El mal de amores.—A las 9 1/2.—El pobre Valbuena.—A las 10 1/2.—Pícaro lenguaje.—El motete.—A las 11 1/2.—El perro chico.

COMEDIA.—(Compañía italiana de Teresa Mariani).—8.º y último viernes de moda.—A las 9.—La Busiata.—El nido altruí.

COMEDIA.—A las 8.—Los guapos.—A las 9.—La Marujilla.—A las 10 1/4.—El príncipe ruso.—A las 11 1/2.—La peseta enferma.

COMEDIA.—A las 9 1/4.—Debut de Smann Sing Looping The Loop en tricolor, y los principales artistas de la compañía internacional que dirige Mr. William Parish.

COMEDIA.—A las 8.—Los guapos.—A las 9.—La Marujilla.—A las 10 1/4.—El príncipe ruso.—A las 11 1/2.—La peseta enferma.

COMEDIA.—A las 9 1/4.—Debut de Smann Sing Looping The Loop en tricolor, y los principales artistas de la compañía internacional que dirige Mr. William Parish.

BOLSA Cotización Oficial del 15 de Junio de 1905

Table with 4 columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, Cambios de hoy, and Cédulas del Banco Hipotecario. Includes sections for Paris, London, and various bonds.

Table with 4 columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, Cambios de hoy, and DIPUTACION PROVINCIAL DE MADRID. Lists various companies and their stock prices.

Pesetas nominales negociadas hoy. 4 por 100 perpetuo, al contado... 1.226.100. Después de la Bolsa. Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 77'92.

CULTOS. Santo de mañana.—Santos Juan Francisco de Rogis; Quirico, presbítero; Aureo, mártir; Aureliano, obispo, y Santos Julita y Faustina.—Temperatura.—Ayer.



Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MEJICO

El día 17 de JUNIO saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

El día 26 de JUNIO saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Monserrat

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba e isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de JUNIO saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Manuel Calvo

directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoma, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, Güanta y Curisna con trasbordo en Curacao.

LINEA DE FILIPINAS

El día 24 de JUNIO saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Claudio López y López

directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de JUNIO saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

Cataluña

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 de JUNIO saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quien la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias, Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Société Anonyme des Anciens Etablissements

PANHARD G. LEVASSOR

Capital: 5.000.000 de francos

19 AVENUE D'IVRY 19

PARIS

Las más altas recompensas en las Exposiciones

Los primeros premios en todas las carreras y concursos

Automóviles de todas clases

Omnibus oro y sin imperial. Furgones y Camiones. Char à bancs. Brenks. Trucks

Cühner Herdenson y Compañía.-Londres

Comisiones y representaciones en general

Grandes importadores de los artículos siguientes: Guanos e ingredientes para abonos Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el empaque de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc.

Precios ventajosos.—Calidad de confianza.

San Bernardo, 11.—Las Palmas



HIGIENE CUIDADOS DE LA BOCA

Elixir, Polvos y Pasta dentífricos

RR. PP. BENEDICTINOS

De la Abadía de SOULAS (Gironda), Francia

Se hallan en todas las buenas Perfumerías Farmacias y Droguerías

Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhídrido y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Guturribay (Vizcaya); en el Caley y Avilés (Asturias); en Bonanza y Trafaria.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uría, 40, Oviedo.

Kabelfabrik Actien-Gesellschaft

(SOCIEDAD POR ACCIONES)

Establecimientos en VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hungria)

Domicilio: VIENA XIII

Construcción de cables é hilos aislados

para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerza, telegrafía y telefonía

Especialidad: Conductores aislados por caoutchouc natural y caoutchouc vulcanizado

Cables protegidos por plomo hasta 20.000 volts.

La Sociedad construye y coloca redes completas de cables

BLISSETT AVELLANEDA C.º LIMITED

Casa para la venta de toda clase de frutos de Canarias, recién establecida en Londres.

Escritorio y almacén depósito para ventas al por mayor:

33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. C.

PAPELES PINTADOS Y PAPEL VIDRIO Gallegos Márquez Espoz y Mina, 15. Decoración de vidrieras en estilos antiguos y modernos. Figuras religiosas y otros motivos. Desde cinco metros en adelante de consumo, la colocación gratuita. Espoz y Mina, 15.

Ibarra y Compañía SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre pasajes, Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es...

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su vigoroso crecimiento. Después se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantando todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

PATENTE DE INVENCION DILLON DE MICHEROUX

Núm. 24.726

Fabricación de aglomerados

Se vende ó cede en explotación. Se reciben órdenes en: Madrid. Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las Píldoras del Dr. C. C. Bristol y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

PATENTE DE INVENCION Van Kannel Revolving Door C.º

Número 27.063

CONSTRUCCION DE PUERTAS-TAMBORES

Se vende ó cede en explotación. Se reciben órdenes en: Madrid. Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

JACQUET FRERES

Vernon-Eure (Francia)

Dinamos y motores eléctricos para corrientes continuas y alternas. Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900. Transformadores. Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria. Catálogos gratis á quienes lo soliciten.

Patente de Invención H. W. GABBETT-FAIRFAX

Núm. 27.592

MECANISMOS-CULATA PARA ARMAS DE FUEGO AUTOMATICAS Y OTRAS

Se vende ó cede en explotación. Se reciben órdenes en: Madrid. Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

GOTA, REUMATISMO

El COLCHIFLOR, medicamento preparado con las flores frescas del colchico, se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituyendo el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

Compañía Madrileña de Teléfonos

I-MAYOR-I

TARIFA B

SERVICIO PUBLICO

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 115 Por cada cinco palabras más ó fracción..... 010 Por una conferencia de tres minutos ó fracción... 080 Por cada copia suplementaria de despacho múltiple..... 080

SERVICIO DE ABONADOS (1)

Por cada despacho expedido desde su domicilio, que no exceda de 80 palabras..... Ptas. 020 Por cada 30 palabras más ó fracción..... 025

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

ENFERMEDADES DEL PECHO, POR SU SABOR AGRADABLE y su eficacia, el VINO NOURRY. Y A NEMIA. LINFATISMO, DEBILIDAD

Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años. El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojeroso y se atrasa su desarrollo. La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perderse tiempo ó sobrevenir serios desarreglos del estómago y de los intestinos, fiebres, convulsiones y aun la muerte. Afortunadamente el acóroo es completo y está á la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.

Los ingenieros constructores

de Milán (Italia)

CERETTI & FANFANNI

56, Foro Bonaparte, 58

Se encargan de la construcción de tranvías aéreos, planos inclinados, transmisiones por cables, etc. Catálogos y presupuestos gratis. Exportación á todas partes del mundo.

Gran Hotel de los Placeres

Ria de Marín (Pontevedra)

Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar.—Luz eléctrica, agua y tinteos en todas las habitaciones.—Cuartos de baño y casetas para baños de mar libre.—Restaurant, café y fonda.—Departamentos para familias.

LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal).—Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes:

Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin-les-Lille (Francia). Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales. E. Laconture, en Saint Quentin (Francia). Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar le Duc (Francia). Aparatos para destapar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia). Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Debont, en Tubize (Bélgica). Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jonet y C.º, en Ralsmes les Valenciennes. Exportación, importación, comisión. Diríjase á Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

Hierro Dializado de Wyeth

Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginosos ordinarios. Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad.

No tiene gusto ni olor desagradable. No irrita al estómago. No afecta absolutamente los intestinos, y no produce ni diarrea ni estreñimiento. No afecta ni ensangraza los dientes. La fuerza y pureza de la solución son invariables. Adáptase especialmente á las enfermedades de las mujeres y de los niños, produciendo casi instantáneamente los colores de la salud. Cada botella va acompañada de las instrucciones necesarias.

Cerevisina (Levadura seca de cerveza)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación posee en ligero volumen igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. Le expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente. Cada botella va acompañada de las instrucciones necesarias. De venta en las buenas farmacias.

Viñas franco-americanas

Cinuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingertadas sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos.

Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos. Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris. También vendo LA SIN IGUAL, máquina para ingertar, no desajustable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: raja, escarriana ó inglesa. Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id. Diríjir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps, 45, Burgos (Francia).

De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. C. Bristol limpian el cutis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficazmente que ningún otro remedio.—La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Próbad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán. No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado si no funciona bien y para librar de bilis el sistema.

CURACION SEGURA

Dios fundó la RELIGION para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con FE, se ha realizado la ESPERANZA de hallar un remedio que permite hoy ejercer la CARIDAD de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Peptora-Santa María que combaten con éxito dichas dolencias. De venta en las droguerías y farmacias.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos. Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todos el mundo sabe que el ALQUITRAN MEJOR es el que los abuelos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

WILSON, SON & CO. L.

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Madeira, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahia, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca. Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apilada y sin escoger y de extracción de carbón de la mejor calidad.

WHISKY

E mejor licor de este nombre es el que lleva la marca MAY DEW cuyo propietario en Glasgow es el señor CULLEN & WANNOP

De venta en los principales cafés y colmados.

TURBIMAS AMERICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzas Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana. —Importante: Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiámos á que se nos pruebe ó contrario.

Estas TURBIMAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sumergidas sin pérdida de rendimiento.—Las rejillas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretenimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.

Se sirven los pedidos con gran rapidez. Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa: Sloan et C.º, 17, Rue du Louvre.

DENTISTA Pascual. Compost. en el acto reforma las inservibles. Extracciones sin dolor. Montero, 20, L.º

Armarios frigoríficos para conservar comidas y bebidas, desde 48 ptes. Gran variedad. Utensilios de cocina, cafeteras, ajuar de casa; precios baratos Sparklets para hacer gaseosas todas las bebidas; nuevos modelos. Sorbetes.

Antigua Lampistería de Marín, 12, Plaza de Herrerados, 12.

BARNARD GRANT & C. 27, Minutemen Lane, Londres E. C. Comerciantes de frutas de Canarias (bananas, tomates, patatas, etc.) Ofrece sus servicios para ventas en consignación; garantizando los mejores precios.—Para referencias dirigirse á su agente, León y Castillo, número 64, Las Palmas.

VIRUS

para la destrucción de las ratas, ratones, topes y demás roedores.—Este invento es absolutamente inofensivo para el hombre y los animales domésticos, caballos, ganado, ovejas, cerdos, perros, gatos y volatería. De venta en las principales droguerías.

LES PRODUITS de contrefaçons DES Capsules TAETZ Se reconnaissent facilement à l'épauis bourellet indigeste qui se trouve à la base de chaque capsule et au manque total de finesse.—Bien exiger les botes en métal imprimées à la signature de TAETZ.—Seul inventeur de ce Genre de Capsules.

Las lombrices

Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojeroso y empieza á empujar, que se rasca continuamente las narices, que tiene el sueño agitado, etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulce.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todos los casos de lombrices intestinales y se venden en todas las Farmacias.

Emplastos porosos superiores Garantizados ser de la mejor calidad POR Lanman y Kerap

Mejorados en alto grado y admitidos universalmente como el mejor superior. Véndese buenas farmacias

El gran específico

Aunque son ya generalmente conocidas para las afecciones del hígado las Píldoras de Bristol, no está demás recordar al que ya las haya empleado y al que aun no las conozca, que son puramente vegetales en su composición.

No entra en ellas el mercurio ni ninguna otra droga mineral. Usándolas, desaparecen los desarreglos biliosos, dolores de costado, ictericia, mareos y vértigos.

PROFESOR

De 1.º y 2.º enseñanza.—Matemáticas, dibujo, ciencias, etc. Lecciones en su casa y á domicilio. Honorarios módicos.—Calle de Argensoia, núm. 2, 4.º iz.

VINO VIAL

Alimento fisiológico completo Anemia, convalecencia Pérdida de las fuerzas, fiebre Inapetencia

PURGANTE

Las personas que conocen las Píldoras del Dr. DEHAUT, de París, no titubean en purgarse cuando lo necesitan. No temer el ascó ni el estancamiento por lo que sucede con los demás purgantes, esto no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café de la tarde. Cada cual escoja, para purgarse, su hora y la comida que más le convienen, según sean sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Apiolina Chapoteau

La salud de las señoras.—No confundirla con el Apio.—Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrazos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprime á menudo la salud de las señoras. París, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

The Estudio

Revista de Bellas Artes Publicación internacional, que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases PRECIO DEL NÚMERO Un chelín (5 reales)

Contra el cansancio intelectual la anemia y la neurastenia usad el Ovo Leigina Billon.